## Errónea, premisa de la 4T sobre los fraudes electorales: Córdova

## Reforma, a debate.

Va por México prepara una contrapropuesta con segunda vuelta y nulidad si se entromete el *narco* 

JANNET LÓPEZ PONCE Y EDGAR LEDESMA / CIUDAD DE MÉXICO

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, acusó que la reforma electoral propuesta por el gobierno federal es la primera unilateral, sinandisis nidiálogo conla oposición, y que parte de una premisa errónea, lade acabar con los fraudes electorales, que ya no existen en México, y la participación de personas muertas que, lamentó, ya no votan, pero sífirman.

"Las reformas electorales han sido demandadas por la oposición y construidas desde el gobierno junto aesta. No ha habido, hasta esta, una presentada unilateralmente; han surgido de un proceso de diagnóstico, análisis, negociación.

"Hoy se presenta una iniciativa que ni fue procesada ni consensuada; quién sabe qué dice el Presidente cuando habla de una reforma paraevitar fraudes, pero sisigue la lógica del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, que hace un año señaló que era tiempo de pensar que las elecciones volvieran al control de Gobernación, tenemos un problema".



Los dirigentes de PRI, PANy PRD en conferencia de prensa. JAVIERRÍOS

Ensuparticipación en el foro del ITAM, "Agenda electoral: revocación de mandato y ¿posible reforma?", señaló sobre la iniciativa que "si el interés principal es 'porque traigo atravesado al INE desde hace no sécuánto', algo saldrá mal".

Destacó que es un error la premisa de solucionar lo que no existe, pues los fraudes están en el imaginario de malos perdedores.

"El Presidente dijo que necesitábamos una reforma porque debemos acabar con los fraudes y que los muertos ya no voten; es algo que ya está resuelto, los fraudes yano ocurren, más que en el imaginario de los malos perdedores, esos abundan en los últimos años".

Asimismo, destacó que "los

muertos ya novotandesde hace 30 años, pero siguen firmando ejercicios de participación democrática; no hay fraudes, pero sí conductas fraudulentas que no se solucionan con cambios a la ley, sino cumpliéndola yemitiendo las sanciones correspondientes".

Córdova criticó que "no sé si el que la mitad del Congreso sea catalogado como traidores a la patria sea el mejor contexto para una reforma electoral, pues talvez van aser traidores a lademocracia".

Y consideró que puede afectar pretender reducir la capacidad del INE, pero ordenarle que organice todas las elecciones del país, pues "quien diga que el INE puede, así como así, miente"; además de que se busque poner esta reforma a prueba en una elección presidencial y no en una intermedia.

En tanto, Marko Cortés, Alejan dro Moreno y Jesús Zambrano, dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD respectivamente, anunciaron que presentarán una contrapropuesta de reforma electoral.

Este lunes, Cortés señaló que la iniciativa es un "dardo envenenado contra el INE", un retroceso a la democracia que promueve el autoritarismo, por lo que Va por México prepara la contrapropuesta.

La iniciativa propone una segunda vuelta para eleccio nes presidenciales; eliminar la sobrerrepresentación en Diputados y el transfugismo; elecciones primarias constitucionales organizadas por el INE, el mismo día para todos los partidos; prohibicióny sanciones graves a quienes usen electoralmente programas sociales; nulidad electoral si participa el crimen organizado, y regulación de mañaneras en tiempos electorales.

Adelantó que cada partido presentará una contrapropuesta, pero en conjunto apoyarán esos puntos.

Moreno denunció la persecución contra quienes rechazaron la reforma eléctrica, y Zambrano señaló que "perseguir a cualquiera que se salga del guion de Palacio es fascismo y dictadura".